

# TOLOSA DEPORTIVO

TOLOSA F. C.

## La excursión al Hernio

Entre los pirineos de este Club que son legión, hay indescriptible entusiasmo para escalar este pintoresco monte el próximo domingo, si es que los elementos no disponen otra cosa.

Además del magnífico panorama que se divisa en toda la subida y principalmente una vez llegado a la cumbre, tiene esta excursión el aditamento de que en la cima han de encontrarse con un nutrido grupo de "mendigoizales" del Club Deportivo de Bilbao, entre ellos el popular Anthon Bandrés, pues de común acuerdo han decidido efectuar la misma excursión a fin de tener una ocasión más para patentizar los lazos de amistad que existen entre bilbaínos y tolosanos.

La Directiva más ruega hagamos recordar a todos la necesidad de que se encuentren los adheridos a esta excursión en el Triángulo para antes de las seis y media, pues a esta hora se dará la orden de partida, a fin de evitar el que más de cuatro tengan que hacer algunos sprints en las duras cuestas de Berrano y Choritoquieta para unirse a la caravana, pues estas cuestas son ya harto pendientes para subirlas a paso de tortuga.

Cada cual ha de llevar además el "lastre" necesario para ir atendiendo a las necesidades del motor durante la ascensión y especialmente una vez llegado al lugar designado, ahora que recomiendo sea lo más ligera posible, pues de otra forma sería una seria impedimento para ganar las alturas con cierto desahogo y sería triste el tener que arrojar parte del lastre de la barquilla (léase moral).

Acompañará a los expedicionarios un renombrado "tristulari", el que se encargará de armonizar la excursión haciendo más llevadera la ascensión, siempre que sus pulmones puedan producir el aire necesario para la emisión de los sonidos.

No dudamos que con todos estos alicientes pasarán los "chicos" del Tolosa un día ideal. Amén.

## EN BERAZUBI

Mañana domingo, se celebrará en este field un interesante partido de fútbol, entre los equipos del "Pasayako Lagun Ederrak" de Pasajes y el "Tolosa F. C."

Los pasaitarras vienen decididos a repetir el triunfo que recientemente alcanzaron en este campo sobre un equipo del "Tolosa" y a este efecto alinearán el mejor "once" que disponen que es el que sigue:

Ecceiza; Amat, Elizalde; Mendía, Salazar, Zozaya; Zala, Martínez, Urraca, Guillermo, Olegario.

Por su parte los tolosanos le opondrán el siguiente team: De Pedro; Murillas, Morates; Marquet, Esparza, Luzuriaga; Ochoa, Garmendia, Aramburu, Aleorta, Irurolde.

Como se vé, el equipo tolosano se presentará a falta de dos buenos delanteros, los hermanos Iguarán, de los que se ha tenido que prescindir para este partido, por hallarse ausentes.

El partido dará comienzo a las 4 en punto de la tarde y será arbitrado por el aspirante señor Ledesma.

Regirán los siguientes precios: General 1 peseta; niños 0.50; preferencia 2 pesetas.

Ya tiene la afición tolosana donde pasar una tarde divertida.

## LA "II PRUEBA TOLOSA"

Aún cuando todavía faltan bastantes días, para la celebración de esta importante carrera pedestre que organiza el "Tolosa F. C.", han comenzado ya a llover premios y donaciones sobre los organizadores, así como inscripciones de corredores.

Siempre se han distinguido las carreras pedestres celebradas en la antigua capital foral, por la cantidad y calidad de los premios a repartir entre los participantes, pero este año a juzgar por los premios recibidos ya, promete batir los "records" existentes hasta la fecha.

El jueves último fueron expuestos en el acreditado comercio de D. Justo Urquiola, los regalos recibidos para dicha prueba, ante los que desfilaron cientos de aficionados, haciéndose todos lenguas de la valía y cantidad de los premios allí expuestos.

Llamó también mucho la atención el cartel anunciador de las carreras, obra del inteligente aficionado alegarista F. Arrizabalaga, que con este cartel, ha evidenciado,

una vez más la facilidad y gusto que tiene para estas cosas.

Los premios que han llegado a poder de los organizadores hasta la fecha son los siguientes:

Reloj pulsera, de "Varias tennis-women".

Máquina de afeitar, de D. S. Ayerza.

Maletín de viaje, de los señores Subijana Hnos.

Pitillera, de D. Pablo Zamarripa.

Máquina de afeitar, de don Bernardino Elósegui.

Reflector eléctrico, de D. Santiago Zumeta.

Reloj despertador, de D. Enrique Pérez Egea.

Objeto artístico, de D. Francisco Tuduri.

Reloj de bolsillo, de D. José Antonio Labayon.

Reloj de bolsillo, del Casino de Tolosa.

Pitillera, de D. Ramón Aldasoro.

Reloj de mesa, de D. Juan J. Arguaga.

Copa grabada, del Excmo. Marqués de Elósegui.

Gaja de galletas, de D. Adrián Leloup.

Bolsillo de plata, de don Paul de Masy.

Reloj de mesa, de D. Olegario Buñanda.

Moquillas y gemelos, de D. José Azádegui.

Lapicero de plata, de D. Luis de Zabala.

Tintero de mármol, de D. Antonio Elósegui.

Petaca, de D. José de Manesidor.

Reloj despertador, de "El deportista desconocido".

May además dos copas sociales para clasificación de 3 y 5 corredores donadas por D. Francisco Arceña y el Excmo. Ayuntamiento y que fueron ganadas el año pasado por el "Lagun Artea de Rentería".

Y si es grande el número de premios recibidos, es aún mayor el de los donativos que han llegado a poder del "Tolosa" para atender a los gastos que ha de ocasionarle la organización de esta carrera.

Todo lo ha de hacerle falta, pues la construcción del grandioso Stadium que está construyendo ha requerido la inversión de cuantiosas sumas y aún requerirá muchas más hasta ponerlo en el estado que desean sus directivos. Pero todo se irá.

El total de lo recibido hasta la fecha pasa de 800 pesetas, habiéndolo contribuido los siguientes señores: Zelo Sola, Germán Raguán, Cándido Iriarte, Gregorio Muga, Anthon Bandrés, Nietos de Antonio Elósegui, O. Mustad y Gna., Joaquín Elósegui, Ramón Sesé, Hilario (retirado), Cándido Rerondo, Banco de Tolosa, Limousin Hnos., Desjé Camille, Leopoldo Villenave, Casimiro López, Juan J. Yrazusta, Juan J. Basagotia, Antonio Urquiola, Pedro Iasa, Baldomero Arola y Asociación Patronal Aurrerá.

Otras muchas personas y entidades han ofrecido también premios y donativos y conforme lo vayan entregando los iremos publicando.

Los clubs son los que andan más remolones, pues solamente se han recibido inscripciones del "Club D. Añorá" y del "Club D. Sartako", pero han prometido su participación el "Lagun Artea" de Rentería, el "Sestao Sport Club" de Sestao, en cuyas filas milita el campeón de España, Amador Palma, y el Fortuna Sport" de Bilbao, que enviará un lote de seis corredores.

Se están haciendo gestiones para la participación de Domínguez, Daliés, Andía y Muguerra, y de conseguir el "Tolosa" sus deseos, la carrera pedestre de San Juan, tendrá una importancia excepcional.

Los corredores inscriptos por el "Club D. Añorá" y el "Club D. Sartako" son los siguientes:

1. Juan Eraunceta.
2. Antonio Aizpúrua.
3. José A. Illarramendi.
4. Juan Tellería.
5. José Berasategui.
6. Fabián Velasco.
7. Ricardo Arísti.
8. Bernardo Tellería.
9. Francisco Zaldúa.
10. Julián Miner.
11. Agustín Arana.
12. Pablo Aguirre.
13. Andrés Brouelout del "Club D. Añorá".
14. Angel Vidal.
15. Francisco Reliegos.
16. Félix Cobos.
17. Gregorio Alonso, del "Sartako".

En sucesivos números nos iremos ocupando con la importancia que merece de este acontecimiento deportivo.

## Almacenes BUEN PASTOR

San Martín, 32 (arcos)

Inmenso surtido en alfombras, mantas, sábanas, ropa blanca para señoras, colchas, corsés. Precios económicos.

# EL RINCÓN DE LOS NIÑOS

Por LA ABUELA

(La correspondencia debe dirigirse a LA ABUELA, buzón de EL PAIS VASCO).



## Cuentos del concurso

EL PAJARO HERIDO

Por La Donostiarra.

Andaba un pájaro por los aires, cuando un cazador disparó varios tiros y le hirió en el ala derecha, y como no podía volar cayó al suelo. Unos niños que jugaban por allí le vieron y le llevaron a su casa.

Allí preguntaron a su mamá qué era bueno para curar las heridas, y ésta les dio la receta.

Los niños vendaron al pajarito el cual se curó dentro de varios días.

Entonces los niños no quisieron encerrarlo en una jaula sino que le dejaron volar sintiendo luego la alegría de haber hecho una obra buena.

¡Niños! No encerréis esos preciosos animalitos en las jaulas que las alas que tienen son para volar no para estar encerrados.

EL PAJARO HERIDO

Por Rosalía y Paquillo Cotarelo.

Eráanse dos niños amigos: uno se llamaba Pepito y el otro Luis. Pepito era bueno y aplicado, pero en cambio Luis, era malo y holgazán. Un día salieron de paseo los dos. Cuando llegaron al campo, Pepito dijo: vamos a coger flores. No, dijo Luis, vete tú solo, yo me quedo aquí porque estoy muy cansado. Fuése Pepito y al poco rato oyó Luis piar en un árbol, se volvió y vio un pajarito, entonces Luis cogió una piedra y se la tiró al pajarito, el cual cayó herido. Después volvió Pepito y al ver al pajarito herido lo cogió y le dijo a Luis: ¿Has herido a este pájaro? No, lo he encontrado en el suelo—dijo Luis que tenía la costumbre de mentir.

Bueno, vamos a casa, dijo Pepito. Fuéronse a casa y cuando llegó Pepito a su casa curó al pobre pajarito con ayuda de su mamá, una tarde que el pajarito estaba ya curado desapareció sin saber cómo.

Al día siguiente se le apareció un hada a Pepito y le dijo que era el pajarito que había curado y que en recompensa le daría todo cuanto quisiese. En cambio a Luis le dejó

zorobado y era la burla de todo el mundo.

EL PAJARO HERIDO

Por Rosario Pino.

Vivían en una choza una madre con dos hijas: María y Rosaura.

Su madre les solía mandar a las niñas todas las mañanas a pescar por los pinos. Un día vieron que unos chicos maltrataban un nido de pájaros y entre ellos había un herido.

Rosaura guiada por su buen corazón quiso comprar el pájaro pero los chicos le dijeron que preferían jugar y reírse con él, que no dársele a ella. Rosaura, triste, sin saber cómo rescatarlo de aquellas manos que lo maltrataban les ofreció una peseta que su madre le había dado para una cinta.

Los chicos en seguida le entregaron y las dos niñas muy contentas, se pusieron en camino para su casa después de haberle puesto unas tiritas de cartón en las patitas que tenía rotas.

Cuando llegaron a casa su mamá les preguntó qué habían hecho con el dinero y las niñas le dijeron:

—Mamá no nos riñas; hemos comprado este pájaro herido. La mamá no pudiendo contener una lágrima de emoción abrazó a sus hijas prometiéndoles cuidar al pájaro, y así lo hizo. Más tarde pudieron ver con satisfacción que el pajarito estaba bueno y aunque con pena las dejaron libre. Este cuento nos enseña que no sólo debemos socorrer a las personas, sino también a los animales.

EL PAJARO HERIDO

Por Anita Marín.

Una tarde de verano paseaba por el bosque Fernando que era un niño muy bueno y vio unos chicos que maltrataban a un pobre pajarito, después que le hicieron todo lo que quisieron, le dejaron por caer. Entonces él le recogió y le curó y cuando estuvo curado le echó a volar, y el pajarito agradecido se puso a piar.

El papá de Fernando le hizo un regalo por haber hecho una obra de caridad.

**"L'ABEILLE"** Compañías anónimas de seguros — VIDA, ACCIDENTES, INCENDIOS, CRISTALES. Agencia General de Guipúzcoa: SAN SEBASTIAN — Echalde, 4 — TELEFONO: 19-30

NOTA.—Contestaremos gustosos cualquier consulta que se nos haga.

**Impermeables Trinchera** Tres telas goma interior . . . 115 Ptas. De hule . . . 50 Reversibles, dos en uno, a precios reducidos. Casa ASTERIO PARRA Avenida, 34

**Calzados TELLO** Fábrica en San Sebastián: Arroca (Barrio Amara) Ventas al DETALLE: Urbión, 8 Sucursales: SECCIÓN ECONOMICA, Urbión, 34

Fabricados en sus propios talleres, con materiales todos ellos seleccionados. No tienen competencia por su ELEGNCIA SOLIDEZ Y ECONOMIA LA CASA MEJOR SURTIDA EN TODOS ARTICULOS

Propaganda: Visito sus escaparates. Sandalias becerro color, primera marca "Fénix" desde 2,75 pesetas par. Única casa en Guipúzcoa que vende sus artículos directamente del productor al consumidor, a precios de fábrica.

**HOY, Sábado** DIA DE RECLAMO

¡Ponemos a la venta grandes surtidos de TEJIDOS NOVEDAD a precios muy ventajosos.

COMPRUEBELO USTED VISITANDO

**La Concha Guipuzcoana**

EL PAJARO HERIDO

Por Guillermo Lazcano.

Félix era un niño muy bondadoso hijo de una honrada y rica familia. Paseaba un día por el jardín cuando en el suelo vió tendido un pajarito cubierto de sangre; lo recogió y lo lavó; después de lavarlo lo rebobó en un poco de guala y poco después de hecho esto, comenzaba a piar; al poco rato de verlo completamente curado lo dejó volar.

Pocos días después estando Félix leyendo en EL PAIS VASCO los cuentos de la Abuela en el jardín, una serpiente venía cautelosamente la que iría seguramente a morder al inocente niño; ya iba a efectuar su cometido, cuando descendieron de los árboles próximos una multitud de pájaros, los cuales mataron a la inmundicia serpiente.

EL PAJARO HERIDO

Un pajarito inocente herido por una flecha caía en su lenguaje con amargas quejillas: ¡Oh cruces humanas peor que las fieras! Con vuestras propias alas que la Naturaleza nos dió sin más armas para nuestra defensa. Los hombres en su ruina trabajan y no cesan. Los unos y otros frugan armas para las guerras y es dar contra sus vidas plumas para las flechas.

Pa'mira Salvador Sánchez.

EL PAJARO HERIDO

Carlitos y Fernando eran dos niños hermanos.

Carlitos era el mismísimo diablo, enredador, desobediente, y poco aplicado. En cambio su hermanito era un encanto, estudioso, obediente y de muy buenos sentimientos.

Cierta día que no había clase en el colegio, su abuelita los llevó al campo a disfrutar de un buen día; Carlitos gustaba de no dejar nada tranquilo, y un momento que su abuelita se descuidó, fué a desmenujar un cerezo hermosísimo, al momento su idea fué el darse un atracón de tan rica fruta, pero no bien hubo terminado de comerse las, descubrió un precioso nido de pájaros y al momento pensó apoderarse de él. Empezó a encaramarse por el árbol, pues no se encontraba el nido muy a su alcance, pero no consiguió su deseo, pues al intentar subir se engancho en una rama y cayó al suelo.

No por eso desistió de su empresa, pues cogiendo una cantidad de piedras comenzó a tirarlas en dirección al nido, hasta que consiguió coger un lindo pajarito, pero el pobrellito estaba herido en una patita y no podía volar, ya con su prisa volvió al lado de su abuelita y su hermanito y al interrogarle por qué se había alejado de ellos, su contestación fué el mostrales el pajarito herido.

Su abuelita lo castigó por su mala acción y le obligó a curar al pajarito y el día que estaba ya curado hicieron otra jira campestre dándole suelta al pajarito sano y salvo, gracias a la corrección de la abuelita Carlitos fué después bueno y no volvió a maltratar a los pajaritos indefensos y su abuelita al ver su arrepentimiento le regaló a Carlitos una bonita colección de "Cuentos de Pinocho" y a Fernando un precioso balón.

Antonio Espi.

EL PAJARO HERIDO

Estábamos todos reunidos en el comedor; mi padre leyendo, mi madre tomando a pequeños sorbos el café y pensando... mis hermanitos pequeños, una niña y tres hermanos menores a ella, impacientes por ir a jugar en el jardín, yo y mi hermano de mi año menores que yo, discutiendo sobre si venerían a los ingleses los de aquí. El aseguraba que eran mejor los ingleses y yo lo contrario. Estábamos discutiendo cuando mi madre dándose cuenta de la impaciencia de los chavales les dejó ir a jugar y nosotros seguimos discutiendo, cuando más animada estaba la conversación entra en el comedor Rosita, que así se llama la única hermana que tengo, llevando entre sus manos un pájaro y dice: Añacho, "Un pájaro herido". Mi padre dejó de leer y lo examinó; vió que la herida no era de importancia, pero que necesitaba mucho cuidado y Rosita dijo: si me permites añacho le curaré. Mi padre accedió. Rosita le curó y le bautizó con el nombre de "Pájaro herido". El pájaro sólo se dejaba tocar por ella y dar de comer en sus manos y en una ocasión como Rosita se pasease por la calle sola acercóse a ella un ladrón y cuando acometió a la niña, el pájaro agradecido dió tal picotazo al ladrón en un ojo que le produjo tal dolor que cayó al suelo sin poder moverse. Un transeunte que pasaba por allí intervino y cogió al ladrón y contó el hecho que había presenciado desde lejos y que cuando se acercó ya el ladrón estaba en el suelo. El hecho se publicó en los periódicos pero nadie se acordó del

pájaro, pues los periodistas dijeron que fué el caballero el que salvó a la niña y habiendo mi padre ido a felicitar al caballero y como éste se alababa mucho estando Rosita presente prorumpió en gritos de indignación y contó el hecho a mi padre el cual se marchó airado y se fué a casa a felicitar al pájaro.

Hombres llenos de vanidad se atribuyen hechos grandes verificados por seres tan insignificantes y pequeños como son los pájaros. Así pues, de aquí se deducen dos razones:

Primera. No causad daño a los animales por pequeños que sean.

Segunda. El peor de los males del cual se derivan la mayoría de estos, es la vanidad; huid, pues, de la vanidad; esto os lo dice este que os quiere bien y que solo es...

Un Ignorante.

CUENTO

Una vez una niña fué a la bodega de su papá donde tenían los vinos. En un rinconcito vió a una pobre golondrina que estaba lastimosamente. La cogió y vió que tenía una pequeña herida que no le dejaba volar. Con gran cuidado le lavó la herida y le puso un poco de goata.

La golondrina pasó en compañía de la niña dos días y como ya empezaban los fríos marchó a los países cálidos. Aquella golondrina, agradecida, hacía su nido en el balcón de su bienhechora.

Victoria Amillbia.

## Aclaraciones y respuestas

David Casares.—Tus adivinanzas irán cuando les toque el turno. Puedes seguir enviando.

Mariacho Rosta.—Quedas admitida como nieta.

Emilia Franco.—A tí te digo lo mismo.

Andrés Bruño.—Los chicos que componen el equipo de fútbol tienen que colaborar en la sección de La Abuela, pues sino, se quedarán sin fútbol y sin sorteo. Ya lo sabes. Con esas condiciones puedes darle por incorporado a la familia.

Emilio del Pozo.—A tí te digo lo mismo que a tu amigo, y te repito que con esas condiciones estás ya anotados.

Luca Arbizu.—Contenta de tener una nieta que reune tan hermosas cualidades. Estudia mucho y así estarán contentos papá y mamá.

Juan Aizugaray.—Por lo visto fuiste tú uno de los que se olvidaron de firmar. Otra vez pondrás más atención.

Chiqui.—De acuerdo con tu carta, ya se te hará un cuando se haga otra selección. Entregué al señor Berraudo tu solicitud.

David Casares.—Tu cuento irá mañana. Las adivinanzas entrarán, alguna, en el próximo concurso.

Donato García Rebolledo.—¿Te ha dado la vena por hacer o copiar cuentos andaluces? Y dime, no sería más agradable escribir al tema

## BÁZAR PICCADILLY

AVENIDA, 25; esquina a Fuenterrabía Inmenso surtido en juguetería, bisutería y artículos para regalos a precios de fábrica.

que doy y hacer algo original? Tus cuentos andaluces irán, pero te aseguro que lo otro me complacerá infinito. El de pases obligados es muy viejo y no irá.

Joaquín Alcábalde.—Mandaste un "colmo" y me siento tentada de colmar la medida con otro "colmo": ¿Cuál quedo ser el colmo de Joaquín? Decir una "sinshorgada". No te enfades pero, tengo en cuenta.

Victor Barragán.—Sin súplica te admito en el número de mis nietos. Los chicos no deben pecar por corded de genio. Sigue pegándote al cristal como una mosca y quizá eso te traerá suerte. ¿Quién te dice que no será Arráto para tí?

Amparo Barragán.—Quedas admitida en el número de las nietas. Si llevo los lentos en la puntita de

## CASA AYANI

Gran Bazar—Avenida y Urbión

la nariz es porque en esa forma veo de lejos las picardías que hacen mis nietos.

La Madrilonita.—Yo también muy complacida de tener una nieta con los ojos azules.

Juliana Artesano Jáuregui.—Posiblemente han sido tus ruegos al Niño Jesús lo que me ha puesto buena. ¡Y tan buena! Tengo nietos adúladores que me dicen que parezco una manzanilla, por lo fresca.

Pepita Graner.—Bueno es que sigas teniendo entusiasmo por Begui Eder. Veremos el 21 quien da el grito de triunfo.

Cecilia Oscaiz.—Procura no saber sólo cuentos largos y piensa que querer es poder.

LA ABUELA.